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НУЖНА ЛИ ПОМОЩЬ? 
Газета «Магнитогорский металл» 

в статье «К вопросу о повышении 
КГ1Д проектного отдела», опубли
кованной 27 февраля 1968 года, 
своевременно поднимает важный 
вопрос. Мы вправе спросить, 
нужна ли нам помощь Министер
ства черной металлургии в деле 
решения довольно сложной за
дачи? Если нужна, то какая? 

Помощь Министерства нам нуж
на, но, на мой взгляд, вовсе не в 
вопросах преобразования проект
ного отдела и изменения его на
звания, а в вопросе расширения 
диапазона окладов для инжене
ров-конструкторов с тем, чтобы 
установить материальную заинте
ресованность для проектантов, 

Допустим, начинающий инже
нер-конструктор получает мини
мальный оклад. После определен
ного, времени в зависимости от его 
способностей_й объективной оцен
ки его ценности оклад ему должен 
повышаться. Перед уходом на пен
сию он будет получать макси
мальный оклад, а это значит, что 
он будет получать высокую пен
сию. 

Такая система оплаты, если 
исключить, конечно, сдельную 
оплату труда, должна устранить 
текучесть квалифицированных кад
ров. Если мы будем серьезно ду
мать' о настроений проектантов и 
швышать их материальную заин

тересованность с ростом их опыта 
работы и стажа, то окончательно 
решится вопрос о закреплении 
квалифицированных кадров. 

Истинная причина текучести 
кадров заключается не в том, что 
работники не имеют продвижения 
по служебной лестнице, а в том, 
что с повышением опыта, стажа, 

а значит и КПД, они не имеют по
вышения заработной платы.' 

У нас на комбинате работало 
немало опытых конструкторов, та
ких как Кащенко, Самарин и дру
гие. Ценность таких работников 
определяется не их рангом, а их 
опытом, их творчеством. Ведь не
оспорим тот факт, что конструк
тор, окажем, с тридцатилетним 
стажем работы, пожалуй, в не
сколько раз работает продуктив
нее, чем начинающий проектант. 
Разве справедливо, что их работа 
оценивается одинаковым окладом? 

Сдельная оплата труда в про
ектном отделе не устраняет теку
чести кадров, значительно замед-

В о з в р а щ а я с ь 
к опубликованному 

.ляет рост технического творчест
ва, больше приносит вреда, чем 
пользы. 

Кроме оплаты труда проектан
тов, не менее важным является 
организационный вопрос. При на
учной организации труда в про
ектном отделе то же самое коли
чество конструкторов будет вы
полнять вдвое больше работы. На
до для этого осуществить центра
лизованное руководство всей 
проектной работой на комбинате, 
применить широкую специализа
цию и глубокое четкое разделение 
труда. 

Нужно признать, что на комби
нате пока еще имеет ме«то дубли
рование, параллелизм и копирова

ние проектных.организаций. Прав 
начальник отдела организации 
труде и управления т. Лаптев, го
воря, что осуществить централизо
ванное руководство проектными 
делами на комбинате мы сможем 
без вмешательства Министерства 
черной металлургии. 

Для этого нужно иметь исчер
пывающие данные о всех кон
структорах комбината, об их про
филях работы, согласно которым 
с'оздать единую структуру проект
ной организации комбината с не
обходимыми специализированными 
производственными секторами. Не 
обязательно всем проектантам ра
ботать в одном здании, для осу
ществления руководства есть сред
ства связи. Н е к о т о р ы е проектанты 
так и останутся при цехах, но это 
не помешает организации центра
лизованного приема всех заданий 
на проектирование. 

Такой перестройке, понятно, 
должна предшествовать большая 
работа по изучению работоспособ
ности каждого конструктора, объ
ема работы цеховых проектных 
бюро, движения заказов и выхода 
проектной документации. Наконец, 
после тщательной подготовки и 
широкого обсуждения вопроса со 
всеми конструкторами следует 
подготовить проект решения об 
оплате и организации труда про
ектантов комбината. Возглавить 
это должен отдел научной органи
зации труда и управления. С об
суждением и решением вопроса 
повышения КПД проектного отде
ла комбината медлить нельзя. 

П. Б О Г А Ч Е В , 
старший инженер отдела тех

нической информации. 

РЕДАКЦИИ ОТВЕЧАЮТ 

„ЗАКРЫТЬ ДОРОГУ БРАКУ" 
Так н а з ы в а л а с ь статья, опубликованная в га

з е т е в номере от 3 0 января этого года. 
«И к а ж д о й с м е н е н а с м е н н о - в с т р е ч н ы х с о б р а 

н и я х , н а р а п о р т а х у н а ч а л ь н и к а ц е х а п о с т о я н н о 
п р о р а б а т ы в а ю т с я в т р е т ь е м м а р т е н о в с к о м о ш и б 
ки в р а б о т е , д о п у щ е н н ы е тем и л и и н ы м с т а л е 
в а р о м , м а с т е р о м ; р а з б и р а ю т с я и с л у ч а и в ы п у с к а 
с т а л и не по з а к а з а м , — п и с а л в н е й н а ш не
ш т а т н ы й к о р р е с п о н д е н т А. Б у р е . — О д н а к о «не
з а к а з » п р о д о л ж а е т р-лсти. П о ч е м у это п р о и с х о 
д и т ? » 

И д а л е е а в т о р н а к о н к р е т н ы х п р и м е р а х в с к р ы л 
п р и ч и н ы этого я в л е н и я , н а з в а л в и н о в н и к о в . 

ПТтвет на к р и т и ч е с к о е в ы с т у п л е н и е п р и с л а л н а 

ч а л ь н и к м а р т е н о в с к о г о ц е х а № 3 И. К о с т е н к о . 
Ф а к т ы , и з л о ж е н н ы е в с т а т ь е « З а к р ы т ь дорогу 

б р а к у » , и м е л и м е с т о . П р и ч и н о й в ы п у с к а н е з а к а з 
ного м е т а л л а и б р а к а п о с л у ж и л о н е в ы п о л н е н и е 
т е х н о л о г и ч е с к и х и н с т р у к ц и й о т д е л ь н ы м и м а с т е 
р а м и п р о и з в о д с т в а и р а з л и в к и , с т а л е в а р а м и и 
р а з л и в щ и к а м и , ф а м и л и и к о т о р ы х п р и в о д я т с я в 
с т а т ь е . « 

С в и н о в н и к а м и э т и х н а р у ш е н и й а д м и н и с т р а 
ц и я , п а р т и й н а я и п р о ф с о ю з н а я о р г а н и з а ц и и м а р 
т е н о в с к о г о ц е х а № 3 п р о в е л и р а з ъ я с н и т е л ь н у ю 
р а б о т у . Н а м а с т е р о в п р о и з в о д с т в а тт . Р у д е н к о и 
П а в л е н к о н а л о ж е н ы д и с ц и п л и н а р н ы е в з ы с к а н и я . 

„ЮГ" проверяет сигнал 

ОБОРУДОВАНИЕ 
П О Д С Н Е Г О М 

Принято говорить, что элек
трики понимают разговор 
сложных электродвигателей, 
когда они работают. Интерес
но, что рассказывают моторы 
электрикам?Еще интересней уз 
нать, что расскажут двигатели, 
которые оживут с пуском ста
на «2500» холодной прокатки? 
М о ж н о догадываться. 

«Комсомольский прожектор» 
получил сигнал от электриков 
б у д у щ е г о цеха, что электро
оборудование , полученное для 
стана «2500» холодной прокат
ки, хранится на складе ОТО с 
грубым нарушением норм. Д л я 
того, чтобы убедился в этом 
читатель, и для того, чтобы 
лишний раз напомнить о пла
чевном состоянии оборудова
ния руководству склада ОТО и 
управления капитального стро
ительства, наш фотокорреспон
дент Н. Нестеренко сделал 
снимки, которые помещены 
здесь. 

Ящики в снегу — это не пу
стая тара, в ящиках дорого
стоящее оборудование . Д л я 
этого оборудования тонкие д о 
ски ящиков — весьма ненадеж
ная защита от вешних вод. 
Начальник складского сектора 
т. Глаголев Б. Н. оправдывает 
такое, нарушение норм хране
ния нехваткой людей. 

Отсутствие хозяйской заботы 
— такое определение больше 
подходит. Полученное обору
дование, а оно стоит денег и 
немалых, необходимо аккурат
но складировать и накрывать. 

Коли у ж попало оно под снег, 
надо счищать этот снег. Опять 
не хватает людей? А разве 
нельзя попросить помочь ком
сомольцев? Ведь именно ком
сомольцы и помогли очистить 
от снега дорогостоящее обору
дование как только у з н а л и , ч т о 
ему грозит немалая опасность. 
На помощь пришли комсо
мольцы производства металло
изделий. 

Руководителям управления 
капитального строительства на
д о иметь в виду, что в любую 
трудную минуту комсомольцы 
комбината готовы прийти на 
помощь. Ведь строительство 
стана «2500» — ударная ком
сомольская стройка. 

нпс агрессивной среды па свод, а 
это даст увеличение его стойко
сти приблизительно на 80 плавок. 
Заманчиво, правда? 

Но давайте посмотрим на "во
прос увеличения срока службы 
мартеновской печи с экономиче
ской точки зрения. Проведем эле
ментарный анализ, что выгодней: 
или повышение стойкости свода 
за счет снижения интенсификации 
сталеплавильного производства, 
или широкая интенсификация за 

тыми пылью, что будут «зады
хаться». А это — дополнительное 
увеличение продолжительности 
плавки, что совсем нежелательно. 

Могут спросить, значит, надо 
снять вопрос о повышении стой
кости сводов мартеновских печей? 
Нет, вопрос этот остается. Эконо
мический анализ показывает, что 
нет смысла идти по пути резкого 
повышения стойкости огнеупоров, 
потому что это приведет к сниже
нию работоспособности агрегатов 

всех трех мартеновских цехах. 
Привожу здесь анализ данных от
чета. 

Стойкость главных сводов 200-
топных мартеновских печей в 1967 
году осталась на уровне предыду
щего года, хотя износ свода за 
плавку в 1967 году был несколько 
ниже. Печи останавливались на 
ремонт с остаточной толщиной 
свода на 80 миллиметров большей, 
чем в 1966 году. Своды имели 
местные прогары, это и служило 

И ПРОИЗВОДСТВО СТАЛИ 
счет увеличения расхода огнеупо
ра? 

Чтобы сохранить свод, необхо
димо не допускать резких темпе
ратурных перепадов, а это увели
чит период завалки; уменьшить 
силу газовых потоков — увели
чится длительность, плавления. В 
общей сложности получается, что 
каждая плавка будет выпускать
ся со значительным отставанием 
от графика. А это неизбежно ве
дет к • увеличению себестоимости 
металла. Даже сокращение рас
ходов на огнеупоры не компенси
рует этого увеличения себестои
мости. 

К тому же есть еще одно «но». 
К концу кампаний, а они будут 
длительными, печи будут настоль
ко старыми, изношенными, заби-

к концу кампаний. Другое дело, 
если бы свод выдерживал две 
кампании, но современные огне
упорные материалы не обладают 
такой возможностью. 

Мы должны идти по другому 
"пути. У сталеплавильщиков Маг
нитки есть пути повышения стой
кости сводов мартеновских печен 
в тех рамках, которые дают воз
можность для высокопроизводи
тельной работы агрегатов и цеха 
в целом. Для этого необходимо 
добиться стабильной стойкости 
сводов. Этого пока нет. У нас на 
комбинате из-за преждевременно
го износа свода часто нарушает
ся график ремонта печей. 

В заводской лаборатории метал
лургической теплотехники состав
лен отчет о стойкости сводов во 

поводом для ремонта. 
Стойкость главных сводов 260-

тонных мартеновских печей в 
1967 году сократилась на 8 пла
вок по сравнению с 1966 годом, 
хотя остаточная толщина была вы
ше на 130 миллиметров. Причина 
— тоже местные прогары. 

Начальник заводской лаборато
рии металлургической теплотехни
ки Григорий Андреевич Ковалев 
сказал, что местные прогары на 
сводах возникают из-за попадания 
на некоторые участки свода шла
ка, воды, 

Стойкость главных сводов 460-
тонных трехканальных мартенов
ских печей в мартеновском цехе 
№ 2 снизилась в 1967 году по 
сравнению с 1966 годом на 38 

плавок при толщине свода 460 
миллиметров и 23 плавки при тол
щине свода 380 миллиметров. На
ибольший износ сводов происхо
дил со стороны передней и задней 
стен печи. 

Срок службы сводов 400-тонных 
трехканальных печей третьего мар
теновского цеха в прошлом году 
был ниже, чем в предыдущем, на 
33 плавки. Это объясняется не
правильной эксплуатацией, пло
хим уходом за сводами, недоста
точной высотой сводов над уров
нем порогов, преждевременной 
остановкой печей на ремонт. 

В первом мартеновском цехе до
бились повышения стойкости сво
дов за счет увеличения высоты 
сводов над уровнем порогов, 
уменьшения радиуса дуги главно
го свода и соответственно увели
чения центрального угла. 

В отчете после анализа реко
мендуется усилить контроль за со
блюдением технологической ин
струкции обслуживающим персо
налом печей, улучшить качестве 
кладки с тем, чтобы уменьшить 
подсос воздуха, обеспечить марте
новские цехи сжатым воздухом 
давлением в 5 атмосфер и паром 
в достаточном количестве давле
нием в 12 атмосфер, улучшить 
уход за сводами. Дается еще и 
ряд других рекомендаций. 

Улучшить уход за сводами пе
чей, соблюдать технологические 
инструкции, улучшить технологию^ 

шлакового режима — это даже 
не рекомендации, это должно 
быть повседневным требованием 
к сталеплавильщикам. Сохранение 
свода и содержание агрегата в 
рабочем состоянии в течение за
планированного времени должно 
стать нормой для каждого, кто 
работает у мартенов, кто руково
дит сталеварением, 

Одновременные ремонты не
скольких мартеновских печей, слу
чающиеся из-за преждевременных 
износов сводов, недешево обхо
дятся комбинату. Если что и нуж
но сейчас делать сталеплавиль
щикам, особенно второго и третье
го мартеновских цехов, для того, 
чтобы обеспечить ритмичную вы
сокопроизводительную работу це
хов, то надо увеличить стойкость 
сводов агрегатов до 300-350 пла
вок. Мартеновские печи должны 
иметь б о л ь ш о й з а п а с 
прочности для того, ч т о б ы 
иметь возможность свободно ре
гулировать ремонты. Увеличение' 
срока службы мартеновских печей, 
не уменьшая производство стали, 
даст тысячи рублей экономии 
средств. Сталеплавильщики долж
ны стремиться к этому. Стале
плавильщики должньТ заботиться 
об этом, 

М, КОТЛУХУЖИН, 


